

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.



Para cervezas finas y de confianza

## EL AGUILA NEGRA

### OVIEDO.-COLLOTO

Clases Finas

«Brune» una botella 3y4 litros contiene el mismo gluten que 5 bollos de pan.  
«Blonde», una

Clase bock popular, en botellas y barriles

Una botella 3y4 litros, contiene el mismo gluten que 3 bollos de pan.  
Un litro de barril

Cervezas puras é inalterables, garantizadas, sin adición de alcohol, ni antiséptico de ninguna clase, no produciendo, por lo mismo, dolores de cabeza, descomposición orgánica ni malestar alguno, por más que se tomen con exceso. Por su riqueza en malta constituyen un verdadero alimento líquido, obran como refrescantes tónico y estomacal, regulando, evidentemente, la digestión y el apetito.

Todas las personas sin distinción de sexo ni edades, sanas y enfermas, así como las amas de cría, deben beber y pedir en todas partes las acreditadas é inmejorables Cervezas EL AGUILA NEGRA, de Colloto, Oviedo, exigiendo en todas las botellas el tapón corona, con patente de invención sistema modernista.

La Cerveza del AGUILA NEGRA es cerveza PURA reconstituyentes: para convencerse, probadla.

Depositario en las provincias de Murcia y Albacete

Luis Saurin Carles -Plaza de Sta Catalina 2 y 4 Murcia.

De venta en todas las Cervecerías, Cafés y demás establecimientos.

## AL DIA

— 10 —

DE LESA HUMANIDAD

Los telegramas alarmante recibidos de Barcelona dando cuenta de una enfermedad desconocida que al ser atacados por ella, sigue la defunción del que la sufre, ha llevado el desasosiego á multitud de familias que conocedoras del modo de proceder de nuestros gobiernos, desconfían fundamentalmente por lo ocurrido en otras ocasiones al presentarse una epidemia, que se diga la verdad claramente y se denomine por su verdadero nombre ese terrible enemigo de la humanidad que se contrae por el contagio y ha ocasionado tres víctimas en la indicada ciudad.

Y no es de extrañar que el temor exista en multitud de familias, lógico es que exista en toda España, una vez conocidos los graves detalles trasmitidos por el telegrama, dada la indiferencia que reina en los que rigen los destinos de la nación, que no han vacilado en épocas no lejanas, en ocultar hasta que les ha sido posible, las temibles invasiones cólicas ocasionando su inhumano proceder infinidad de víctimas.

Cierto, que la declaración de un azote como el de la peste bubónica sin pleo convencimiento, lleva aparejada las responsabilidades gravísimas y perjuicios considerables al comercio y la industria, pero también es innegable que la vida de un ser,

está por encima de toda clase de interés, y de todas las consideraciones sociales.

En Barcelona, las autoridades, en previsión de que la enfermedad, desconocida pudiera ser la que en los primeros momentos se dijo, ha establecido un hospital especial, dedicado á los enfermos que son atacados por la indicada enfermedad sospechosa.

Grande desgracia sería que después de las que viene sufriendo nuestra desdichada nación á consecuencia de la crisis agrícola por la escasez de lluvia y la funesta administración de los que dirigen la gobernación del Estado, se añadiera un tan terrible azote como la peste bubónica, que llevara el luto y la desolación á miles de hogares, sembrando el espanto y la muerte en nuestro desdichado país.

Las autoridades de la ciudad de los Condes, obrando en conciencia, deben claramente, sin ningún género de reservas, que en estos casos son de funestos resultados, de ir á la opinión que se encuentra íntima y preocupada, cuanto se les alcance de cierto á los profesores en la ciencia de curar con respeto de ese encubierto enemigo, que ocasiona la muerte á los pocos horas de hacer su presa en el organismo humano.

Es de esperar que así lo hagan para que cada uno de sus administrados pueda adoptar las medidas que juzgue conducentes y estén á su alcance en de-

fensa de sus vidas, pues de no efectuarse tal y como decimos, demostrarán que posponen la existencia de sus semejantes y la suya propia, á los mezquinos intereses del negocio.

No creemos que así suceda, pues si así sucediese cometerían un delito:

De lesa humanidad.

## NO HAY NIÑOS

Los niños son una especie de espejos que reflejan todo lo que ven.

Y como los ojos de los niños son unos instrumentos nuevos, que no están gastados por el uso, todo lo ven.

Todo se esconde á la mirada curiosa de estos seres, de estos puñados de tierra tan llenos de vida y tan dispuestos á fecundar el germen que en ellos se deposita.

Ni los libros que corrompen el corazón y las ideas.

Ni las estampas que semejantes á un corrosivo borran el poder que Dios ha puesto en el alma como el principio de todas las virtudes.

Ni el ejemplo, esa pendiente que cada vez más rápida nos lleva de la mano al fondo del abismo.

Le llamaba civilización moderna, que es la muerte de la poesía, de las artes, de los sentimientos, es también la viruela de la inocencia.

Hay una estadística que no se ha hecho.

Sería una vergüenza, un dolor y un asombro presentar en la desnudez de unos cuantos guarismos el número de niños que todos los años, que todos los días entran en las cárceles, en los lupanares y en los garitos.

Escuelas públicas donde se enseña la práctica del vicio, cuya teoría se enseña en otras cátedras públicas también.

Decirle á una madre, en cuyo seno duerme dulcemente el hijo de sus entrañas, que se han presentado algunos casos de viruelas, de crup ó de cualquiera de esas otras enfermedades que son el verdugo de los niños.

Al momento la veréis rodear al hijo de su alma de todas las precauciones, de todos los cuidados que puedan impedir el contagio.

No lo apartará ni un momento de sus brazos, como si quisiera formar con ellos, alrededor del niño, un cordón sanitario.

Decidle á su padre que en la misma calle donde él vive se han presentado dos casos de dos terribles enfermedades.

Una casa de juego y una casa de prostitución.

De diez padres á quienes se participe esta noticia, siete se encogen de hombros, dos disertan algunos minutos sobre la corrupción de las costumbres, y uno se acuerda que tiene un hijo de diez años.

Dá verdadera tristeza ver estos hombres de diez años que fuman, que juegan, que blasfeman.

Estos niños apenas han cumplido nueve años, y ya han adquirido todos los secretos de la coquetería y de la vanidad.

La naturaleza se venga de esta violación de sus leyes.

Por eso vamos usureros de veinte y cinco años.

Decrépitos que no han cumplido todavía treinta.

Libertinos que no han pasado de quince.

Almas heladas en medio de la primavera de la vida.

La juventud que viene detrás de nosotros presenta una terrible precocidad.

Adquiere, todos los vicios de la vejez y uno conerva nioguia de las virtudes de la juventud.

J. M.

Callista á domicilio  
San Ginés, 28.

## Una vergüenza

### LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL

En «La Correspondencia de España», leemos lo siguiente:

«En una carta que ha llegado á nuestras manos hemos leído el relato de una historia tristísima.

«Un empleado de la Diputación de Murcia, ha visto morir á su esposa de hambre, y para evitar que el resto de su familia fuera cayendo también víctima de la miseria, ha tenido que buscar influencias y recomendaciones para que su madre y sus hijos fuesen admitidos en el Hospicio.

«El infeliz ha llegado á tan lamentable extremo porque la Diputación provincial le adeuda diez y nueve meses!

«Nos abstenemos de hacer ningún comentario. La sola exposición del hecho basta y sobra.»

También nosotros nos abstenemos de comentar el caso, por la razón sencilla y contundente, de no encontrar calificativos que alcance al abuso cometido con ese infeliz empleado.

Como ese hay muchos que viven del sable para comer.

## ACCION MARAVILLOSA



La esencia de trementina ejerce una acción verdaderamente maravillosa contra la jaqueca y contra todos los neuralgias. Pero es de un sabor tan desagradable que por espacio de mucho tiempo venia siendo imposible á los enfermos tomarla. Hoy puede tomarse ese excelente remedio sin sentir la menor repugnancia, gracias á las Perlas de Esencia de Trementina de Clertan.

Tres ó cuatro Perlas de Esencia de Trementina Clertan bastan, en efecto, para disipar en unos minutos toda neuralgia, por dolorosa que sea y cualquiera que sea su asiento: la cabeza, los miembros ó el estómago. Igualmente disipa toda jaqueca por alarmantes que se presenten su violencia ó su carácter.

A esto se debe el que la Academia de Medicina de París, que tan poco pródiga es en punto á elogios, haya aprobado el procedimiento seguido en la preparación de este medicamento, recomendándolo por modo tan explícito á la confianza de los enfermos. De venta en todas las farmacias.

ADVERTENCIA.— Toda confusión se evita sin más que exigir sobre la envoltura las señas del Laboratorio: Casa L. Freres, 19, rue Jacob, París.

